
一个人加入了，身边的同事朋友往往也会加入

5年来，没有“外宣”，没有推广，“悦读会”却一点点在扩大。
比如，在咖啡厅做线下活动时，旁边的男大学生“旁听”后觉得很有意思，

来问：“我也可以加入吗？”得到应允后，也走到前台介绍起自己正读的这本好
书。

比如，在三联书店做读书分享会时，湖南来宁波旅游的一位老师也兴致勃
勃地加入。

比如，线下活动大多在晚上，可是杭州、慈溪、余姚等地的书友还是会不辞
劳苦地赶来。有10来个书友，连续5年的线下活动几乎场场不落。

“一开始，我们群体里主要是70后、80后，现在加入了很多90后、00后书
友。”赵炜说，往往一个人加入了，身边的同事朋友也会加入；一个人养成读书
的习惯，伴侣、孩子也深受影响。

分享会上，有人分享严肃的《马克思主义哲学》《中国哲学简史》,也有小学
生落落大方地上台推荐儿童读物；有人分享畅销的《钱，7步创造终身收入》，
也有人分享世界名著……也不一定是在咖啡厅、书店，只要坐下来，就可以一
板一眼地讨论书。

有时，书友们会组织登山、徒步、品茶活动，这个过程中，还是可以读一本
书，聊聊阅读心得，为活动添一分书香的。

“宁波一位医生加入‘悦读会’不久，在单位发起了‘天使读书会’活动；企
业老板加入后不久，朋友圈里发出了单位书吧的照片。”赵炜说，希望“悦读会”
像一枚蒲公英，阅读的种子能乘风而去，落在不同地方，让更多的人在这个浮
躁的年代爱上阅读。

10月31日至11月1日，2018年
宁波市智慧城管行业职业技能竞赛举
行。本次竞赛由宁波市综合行政执法
局（城管局）主办，宁波市智慧城管中
心、宁波市海员建设工会承办。来自
全市的80余名选手参加。

据悉，宁波市智慧城管行业职业
技能竞赛已开展4届。市智慧城管中
心工会副主席沈建设告诉记者，通过
竞赛，既锻炼了队伍，又凝聚了人心，
还涌现出了一大批“宁波市首席工人”

“宁波市技术能手”。
在平台操作员(话务员)竞赛个人奖

方面，陈燕玲获一等奖，徐凯凯、朱琬获
二等奖，潘巧丽、沈晓芳、袁诗妍获三等
奖；在信息采集员竞赛个人奖方面，付春
宇获一等奖，董方磊、查秀获二等奖，孙央
飞、王慧、陶丹获三等奖。团体奖方面，鄞
州区智慧城管获团体一等奖，北仑区智慧
城管、慈溪市智慧城管获团体二等奖，海
曙区智慧城管、宁波国家高新区智慧城
管、镇海区智慧城管获团体三等奖。

记者了解到，今年以来，全市智慧城
管主动采集发现处置各类问题130余万
件，问题处置率达99%以上。“九成以上
问题是信息采集员主动巡查发现的。”市

智慧城管中心副主任、工会主席王芳向
记者表示，城市管理的精细化，离不开许
多信息采集人员和话务派遣人员的付
出，他们工作的精细度和标准度，一定程
度上决定着智慧城管运行的实际效果，
决定着城管问题的处置效率，也关系着
市民的获得感和幸福感。

依托智慧城管平台带头开展“行走
甬城发现问题、马路办公解决问题”活
动，全市城管部门走街串巷，深入现场，
进行巡查暗访，建立整改落实、问责和长
效机制。

据悉，当前，我市智慧城管平台已覆
盖516.6平方公里，并划分了6010个万
米单元网格。今年要确保中心城区全覆

盖，县（市）、园区建成区85%覆盖，中心镇
100%启动运行，建制镇100%建设覆盖。
您要是遇到城市管理问题，可以拍张照
片，加上简单的文字描述，通过“甬城智慧
城管”政务微博、“甬城管家”微信公众号
或“甬城管+”APP反映给城管部门。
记者 边城雨 通讯员 刘拥军 郭腾达 文/摄

他们专门替市民“找茬”

智慧城管话务员和信息采集员技能竞赛举行
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交流和分享
让阅读

更广阔且美好
印象中，阅读是一件私密的事情，自己静悄悄读书就可以了。

可是，很多参加读书会的人却说：“分享，会让阅读变得不一样。”
在宁波，有林林总总很多读书会。采访时，有书友介绍，赵炜

老师的“悦读会”是“小而美”的读书会，5年来，不蹭流量，不揽粉
丝，不收费，不要赞助，平静而美好，相当难得。

接到记者电话时，出差在外的赵炜正坐在酒店的阳台上读
书。多年来，出差的时候带上两本书，已是他的习惯。

高管云集的读书会里决不能做广告

说起成立读书会的初衷，赵炜说，2013年，几个做人
力资源经理的朋友闲聊，说起看手机的时间太多，读书的
时间太少。有人说，如果有平台可以交流自己喜欢的书
也很好。就这样，“悦读会”应运而生，并在书友们的呵护
下成长：从最初的几个人，发展到前后影响了上万人；从
一开始的线上分享，到5年来做了30多场线下分享活动。

“《小王子》的文字非常简单，却耐人寻味。‘大人’一
词在这部小说中经常被提起。比如，‘大人自己审美都不
懂，总是要小孩给他解释，这让我很累。’‘大人劝我不要
画蟒蛇，要把志向放在努力学习语文、数学、地理上面。
就这样，我放弃了成为大画家的志向……”书友美容向大
家图文并茂地分享了法国著名儿童文学短篇小说《小王
子》，她说，《小王子》看似一个简单的童话，实际上很难读
懂，作者借助小王子这一身份，讲述了自己的人生经历，
阐述人生感悟，是一本值得回味的经典。

“笔迹学，是能量的舞蹈。”书友群益分享了《不可不
知的笔迹读心术》。书友们纷纷表示，这的确是很少了解
的领域。

即便没有管理员的邀约，“悦读会”的书友群里也经
常有人主动“冒泡”，分享自己看的书，聊书的内容，聊自
己的理解和感悟。

“让阅读回归为最纯粹的一件事。”这是“悦读会”创
立时赵炜的初心。因此，“悦读会”有一条任何人都不能违
背的“铁令”——分享过程中严禁插播任何商业广告。由
于发起人多为宁波大型企业的职业经理人，“悦读会”的微
信群和QQ群里有众多企业的高管，往往会不由自主地提
到业务、推销产品，比如介绍最近推出的楼盘等。这些，在

“悦读会”都是被不允许的，很多人因此被踢出群。
“现在，大家已经习惯了。这个群里，不谈职务，不谈

业务，只谈读书。有时候，会连着几天冷冷清清。冷不丁
一个书友推荐了一本好书，又被点燃了。”赵炜说，5年来，

“悦读会”拒绝了很多商家的合作，拒绝了赞助，所有活动
都秉持免费公益的原则，如有茶饮等费用则自理或AA制。

不读诗的人也翻起诗集，分享让阅读更广阔

“为什么要加入读书会啊，一个人看书不好吗？”这是很多人的疑惑。
“分享是对他人的推荐，也是对阅读内容的梳理，对阅读体验和心得做沉

淀，再传递出去。更重要的，可以从不同的角度、不同的领域，感受书籍的魅
力，跳出原来的阅读舒适区。”赵炜举了两个例子。

比如，今年4月的分享活动中，书友黄老师分享了《李敖自传》。包括赵炜
在内的不少成员此前对李敖了解不多。听了分享后，很多人被打动，买了这本
自传，有的人又买了李敖的其他作品，甚至看了所有可以找到的演讲视频。有
书友感慨：“深深被他独立且自由的思想打动，李敖已经成为我的偶像。”

比如，不少书友除了早年教科书上的诗之外，没有读其他诗，觉得太文艺
了，不适合自己。但是，在听了余秀华的诗集分享后，很受触动，从此也常常会
翻起诗集。

“古人读书，往往是凿壁偷光、悬梁刺股式的清苦。现在，读书可以私密，
可以小众，但是也可以和他人分享交流。尤其和一群兴趣相投的爱书人一起
读书，可以感受到更广阔的阅读世界，阅读也会别有一番妙趣。”赵炜感慨道。
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“悦读会”线下分享活动。受访者供图


